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GRUPO  DE INTRODUÇÃO E REINTRODUÇÃO DE ESPÉCIES EXÓTICAS

REUNIÃO DE INSTALAÇÃO
Memória de Reunião

Às 10:45h do dia  22 de setembro de 2005 no CENTRE/IBAMA, teve 
início a reunião de instalação do GRUPO DE INTRODUÇÃO E REINTRODUÇÃO DE 
ESPÉCIES EXÓTICAS, o Analista Ambiental do MMA Felipe Diniz fez a abertura da 
reunião,  apresentou o novo Regimento do CONAMA e os princípios balizadores que 
regerão o GT.

Em seguida  o Dr. Marcelo Sampaio, Coordenador do GT, tomou a palavra 
e  deu inicio aos trabalhos de instalação do GT apresentando o Dr. Clemeson Pinheiro, 
representante do IBAMA, como relator do GT e solicitou a apresentação dos presentes.

Dra. Magda Greco solicitou ao Coordenador a distribuição de um CD aos 
presentes com os trabalhos e conclusões do I Seminário Nacional de Espécies Aquáticas 
Invasoras realizado em Minas Gerais.

Dr. Marcelo Sampaio discorreu sobre a preocupação de se tratar em um 
mesmo GT de espécies exóticas aquáticas e terrestres, que existia uma grande disparidade 
entre os efeitos e as formas de controle neste dois ambientes, o que levaria a discussões 
intermináveis sobre temas tão díspares. 

A questão foi colocada a apreciação dos presentes que, após amplo debate, 
acordaram em enviar a Coordenadora da Câmara Técnica a proposta de criação de dois 
sub-grupos distintos: espécies exóticas aquáticas e espécies exóticas terrestre, onde cada 
sub-grupo trabalharia  em ambientes específicos,  o  que facilitaria  as  discussões  sendo 
aprovada pelos presentes. Além disso, sugeriu que o nome do GT passasse a ser GRUPO 
TÉCNICO  DE  TRABALHO  DE  ESPÉCIES  EXÓTICAS,  o  que  foi  acatado  pelos 
presentes.

O Dr. Marcelo Sampaio colocou a apreciação dos presentes os principais 
pontos a serem discutidos:

Terminologias e conceitos.
Caracterização dos impactos.
Marco legal.
Constituição de históricos das introduções.

sendo aprovados os pontos pelos presentes. 

O Sr. Felipe Diniz, em aparte, destaca a necessidade de participação dos presentes 
no I Simpósio Nacional sobre Espécies Invasoras promovido pelo MMA/IBAMA.



O Sr. Felipe Diniz levantou a questão de que se separaria dentro de cada 
Sub-grupo,  os  reinos  animal  e  vegetal,  o  que  a  Coordenação  considerou  de  difícil 
implementação devido aos problemas que advirão das inúmeras divisões.

A Coordenação colocou a necessidade de, com maior urgência, reunir os 
sub-grupos  e  os  presentes  sugeriram  a  data  de  11/10/05,  com  o  Sr.  Felipe  Diniz 
encarregado  de  verificar  a  possibilidade  de  utilização  desta  data,  por  questões 
operacionais  e,  posteriormente,  confirmar  aos participantes a data  correta da próxima 
reunião.

 O Coordenador solicitou que a decisão de criação dos sub-grupos fosse 
informada  a  todos  os  componentes  do  CONAMA  e  que  seja  colocado  na  página 
institucional do CONAMA na web, as informações aqui geradas para conhecimento de 
todos.

A Dra. Magda Greco, levantou a preocupação de que a ampla divulgação 
proporcione  momentos  de  divergências,  o  que  impediria  o  andamento  dos  trabalhos 
devido ao elevado número de participantes.

O Sr. Felipe Diniz destacou a necessidade de se definir bem o universo das 
discussões, ao fato da grande responsabilidade do CONAMA, quando da implementação 
de resoluções que balize o tema, pois as mesmas acabam tendo força de lei, não sendo, 
entretanto, lei.

Em Seguida,  o  Sr.  Coordenador   informou  da  juntada  ao  processo  do 
Ofício COOPE 003/05 de 22/09/2005.

 O Sr. Coordenador, após as diversas intervenções, concedeu a palavra ao 
encarregado da apresentação do IBAMA o Dr. Ângelo Ramalho, que relatou sobre o 
status da revisão da Portaria IBAMA 145-N/98, que disciplina a introdução, reintrodução 
e translocação de espécies exóticas para fins de aqüicultura.

Após  a  apresentação,  o  Sr.  Coordenador  solicitou  que  o  IBAMA 
disponibilizasse a lista dos que participaram das discussões da revisão da referida Portaria 
para que fossem informados dos andamentos do GT e de convidá-los a participarem das 
discussões sobre o tema.

A  Dra.  Magda  Greco  apresentou  em  seguida  um  resumo  dos  pontos 
abordados por diversos especialistas sobre espécies aquáticas invasoras, alertando sobre o 
mexilhão dourado no Estado de Minas Gerais e sobre a dispersão de macrófitas aquáticas.

O Sr. Coordenador, após o encerramento das apresentações, concedeu a 
palavra aos presentes para dirimir alguma dúvida que existisse a cerca das apresentações, 
como não houve nenhuma manifestação, agradeceu aos presentes e deu por encerrada a 
reunião.

Clemeson Pinheiro
Relator


